206° SESION DE LA COMISION NACIONAL CELEBRADA EL MARTES 5 DE JUNIO DE 1973

113

Bajo la Presidencia del señor General de División, don Juan Mendoza Rodríguez y con asistencia de los señores: General Luis Vignes Rodríguez, General Manuel Remond Cárdenas, Rvdo.Padre Armando Nieto Vélez, Dr. José Agustín de la Puente Candamo, Dr. Tomás Catanzaro, señor José Fernández Pinillos, Dr. Estuardo Núñez Hague, Dr. Félix Denegri Luna, Dr. Augusto Tamayo Vargas, Dr. Luis Ulloa Sánchez y Dr. Gusta vo Pons Muzzo que actuó como Secretario, se abrió la sesión siendo las 5.30 p.m.—No asistieron, con licencia, el Dr. Guillermo Durand Flórez y, con aviso, el General Felipe de la Barra, la Dra. Ella Dunbar Temple, el Dr. Guillermo Lohmann Villena, el Dr. Alberto Tauro del Pino y el señor Alberto Rosas Siles.

Se dió lectura al Acta de la sesión anterior N°205 del martes 29 de Mayo de 1973, que fue aprobada sin observaciones.

Del General Felipe de la Barra, comunicando que el 2º Vice-Presidente del Centro de Estudios Histórico-Militares del Perú, Mayor General FAP (r) Guillermo Suero, lo reemplazará temporalmente como Delegado ante la Comisión Nacional.

Del Presidente de la Sociedad Bolivariana del Perú, comunicando que en la última Asamblea de la Sociedad se nom bró al Dr. Estuardo Núñez Hague como Delegado alterno ante la Comisión Nacional. El señor Presidente incorporó al Dr. Núñez Hague como Delegado alterno y lo felicitó por su de signación. El Dr. Núñez agradeció.

Del Presidente del Jurado Nacional de Elecciones a gradeciendo el envío de la 4a. Serie de la Colección Documental. - Pasó al Comité de Distribución.

Del Secretario del Episcopado Peruano agradeciendo el envío de 100 ejemplares de la Antología de la Independencia. - Archivo.

De la Alcaldesa de Ayacucho, comunicando que el Concejo Municipal de su presidencia acordó poner el nombre del Libertador Simón Bolívar a una de las avenidas de esa ciudad. Se acordó felicitarla.

De la Revista "Ayacucho 74" solicitando un aviso de la Comisión Nacional.—Se acordó publicar el "Esquema del Plan Ayacucho" con el número de páginas que se requiera a razón de S/ 10,000.00 por página entera.

De la Editorial Dorhca, remitiendo un presupuesto para la impresión de folletos de propaganda para la venta de la Colección Documental, a razón de % 1.35 el ejemplar si se imprimen 100,000 y de % 1.10 el ejemplar si se imprimen 150,000.— Se acordó solicitar otros presupuestos y reservar su aprobación hasta resolver el procedimiento de venta al crédito.— Se encomendó al Dr. Estuardo Núñez Hague la coordinación de la venta y la programación de la venta a plazos.

INFORMES ORALES

El señor General Presidente informó haber dirigide un oficio al Jefe del Servicio de Material de Guerra del Ejército haciéndole conocer el acuerdo tomado por la Comisión Nacional en su sesión del martes 29 de Mayo último, de ence mendarle la construcción e instalación del horno de una-tonelada. Dijo que en respuesta había recibido el oficio ——
Nº 1292 agradeciendo la decisión tomada por la Comisión Nacional y que en cumplimiento de ese encargo se había puesto en contacto con la Fundición Ferrosa para adquirir los mate riales necesarios, habiendo recibido una factura por ———
S/ 173,000.00 la que se pagó inmediatamente al Servicio de Material de Guerra.

Informó haber remitido al Jefe de Ingeniería del E jército, para su estudio y aprobación, un juego de planos de la remodelación del B.I. 39, así como el presupuesto para la construcción de una Cuadra en dicho cuartel que será financiada por la Comisión Nacional con sus propios recursos.

Que con este mismo objeto había remitido al señor Ministro de Guerra un juego de planos de la construcción del B.I. 39 para que su Despacho expida el Decreto Supremo aprobándolo, así como el presupuesto por S/. 856,212.00 para la construcción de la Cuadra del B.I. 39 para que una vez aprobados pueda convocarse a licitación la construcción de ese pabellón.

Informó haber visitado el Taller de Fundición del Servicio de Material de Guerra, donde están sacando los taseles de la estatua de José Olaya, y que el escultor Segundo Alvarez reelaborará la nueva cabeza del mártir conforme al modelo del Museo Nacional de Historia.

Dijo que se estaban terminando de montar los contramoldes del monumento a Túpac Amaru y que pronto se vacia rá el molde en yeso.

Informó haber visitado el taller del artista Aurelio Bernardino Arias, donde pudo comprobar que uno de los ángeles de la fama en alto relieve está terminado y el otre en un 80% avanzado. Dijo que la comisión nombrada debe inspeccionar estos trabajos.

Informó haber visitado el Castillo del Real Felipe para inspeccionar las obras de la primera etapa que está por terminar. Dijo que se hacía necesario hacer una nueva visita.

Informó que algunas imprentas están reclamando originales de nuevos volúmenes; entre ellas está la Editorial-Universitaria.— El Dr. José Agustín de la Puente Candamo ofreció entregar pronto nuevos volúmenes.

El Dr. Augusto Tamayo Vargas manifestó que en compañía del Dr. Félix Denegri Luna habían tenido ocasión de conversar con el Embajador de Venezuela, Dr. Rafael León Me rales, con quien se trató acerca de los actos conmemorati vos del sesquicentenario de la batalla de Ayacucho; habien-

1/7 - 3) 117 59

do manifestado el Embajador de Venezuela que el señor Presidente de Venezuela, Dr. Rafael Caldera tiene el más amplio espíritu de colaboración ofreciendo hacer algo en Ayacucho. Dijo que el gobierno de Venezuela estaba totalmente de acuer do con el monumento a la Victoria de Ayacucho.

COMITE DE DOCUMENTOS

El Rvdo. Padre Armando Nieto Vélez informó que en la reunión previa del Comité de Documentos se acordó recomendar la donación de la Colección Documental a la Casa de la Cultura de Huánuco. - Puesto al voto fue aprobado.

Informó haberse contemplado la solicitud del señor Antolín Bedoya Villacorta, que no estaba de acuerdo con las disposiciones del Decreto de Distribución.—— Puesto al vote fue desechada la solicitud del Dr. Bedoya V. acordándose enviarle la Antología de la Independencia.

El Dr. José Agustín de la Puente Candamo informó es tar en conversaciones con el Dr. Guillermo Ugarte Chamorro, sobre la publicación de dos volúmenes del Tomo XXV, El Teatro y el volumen con la documentación de Egaña; y que se entrevistará con el religioso mercedario Padre Alarcón, para tratar sobre la publicación de la documentación de Talamantes. Dijo que el volumen de Pando, así como el Tomo XXIX, Iconografía, espera pronto puedan ir a la imprenta, por estar en preparación.

COMITE DE ACTUACIONES Y MONUMENTOS

El General Luis Vignes Rodríguez, Director del Comité, dió lectura al informe Nº 46 del Thte. Coronel Alfonso Zevallos de la Puente sobre las obras de remodelación de la primera etapa del Real Felipe.

Informó que el arquitecto Víctor Pimentel entregó los planos del proyecto de remodelación del Cuartel B.I. 39 y el presupuesto base para la licitación pública de una cua dra del Cuartel por S/856,212.00, cuyos planos y presupuesto han sido remitidos al Jefe de Ingeniería del Ejército para su estudio y aprobación y al Ministerio de Guerra para la expedición del Decreto Supremo respectivo, de lo cual había dado cuenta al señor Presidente.

Informó que los ingenieros contratistas de la obra civil del monumento a la Victoria de Ayacucho han reiniciado los trabajos, conforme a los nuevos planos de estructura a-probados.

Dió lectura al informe Nº 11 del Thte. Coronel Alfonso Zevallos de la Puente sobre los precios fijados en la liquidación de reintegros presentado por el ingeniero contratista Eduardo Rojas Rodríguez, por el alza de jornales y de transporte y por el desgaste de herramientas decretado por el Supremo Gobierno, que lo ha encontrado igual a los precios establecidos por la Comisión Reguladora de Precios del Ministerio de Vivienda. - Puesto al voto fue aprobado el reintegro por S/. 67,837.25.

Dió cuenta de la valorización de la constructora De sum S.A. por \$\mathbb{S}\$ 24,000.00 por los trabajos adicionales ejecutados por orden del arquitecto Víctor Pimentel en el Baluar de San Carlos.— Dió lectura igualmente al informe del Thte. Coronel Alfonso Zevallos de la Puente sobre la verificación de esta valorización, en el que establece que gran parte de los trabajos ejecutados están comprendidos en el presupuesto general de remodelación de la primera etapa, quedando pendiente el pago de una obra valorizada en \$\mathbb{S}\$. 3,500.00.——Se acordó solicitar informe al arquitecto Pimentel.

Dió lectura al informe Nº 7 del Thte. Coronel Alfon so Zevallos de la Puente sobre la verificación del presupues to por \$\frac{1}{2}\$ 291,360.00 del ingeniero contratista de la obra, Victor Montes Mejía para la restauración de los ambientes 15 y 16 del plano general de la casa de Bolívar en Pativilca, en el que informa que, si bien los precios unitarios de las partidas son algo subidos, no se han considerado los gastos de administración, de dirección técnica ni de utilidades, lo que compensa ampliamente el presupuesto, por lo que sugiere se desdoble el presupuesto en etapas para hacerla más via - ble. Se acordó solicitar al ingeniero contratista presente un nuevo presupuesto cambiando el piso de madera por piso de ladrillo pastelero y desdoble el presupuesto en etapas para aligerar la obra.

Presentó la valorización Nº 5 del ingeniero contratista Victor Montes Mejía por S/ 52,659.75 por los avances de las obras en la casa de Bolívar de Pativilca. Puesto al voto fue aprobado.

Dió lectura a un oficio del Alcalde de Lima sobre la ubicación del monumento a José Olaya, en que sugiere se coordine con la Oficina de Planeamiento del Concejo para es tudiar la posibilidad de celocar el monumento a José Olaya en el Pasaje de su nombre.— Se encomendó al General Luis Vignes Rodríguez y al señor José Fernández Pinillos entre vistarse con el arquitecto Antero Carrillo para buscar una solución, así como resolver la ubicación del monumento a José Faustino Sánchez Carrión.

Informó haberse acordado la ubicación del monumente a María Parado de Bellido en el Parque La Floresta del Distrito de Surco. Dijo que la Municipalidad de Surco tiene pro yectada la remodelación del Parque, habiéndose acordado en la visita de inspección levantar el pedestal a 2.91 mts. en lugar de 1.51 mts. que era lo aprobado.— Solicitó el pago del presupuesto adicional presentado por el ingeniero Moisés Nureña por \$\mathbb{I}\$ 9,150.00.— Puesto al voto fue aprobado.

Presentó un presupuesto por \$\%\,50,000.00 del señor Ar boccó por la confección y colocación de 51 letras en bronce de 20 cm. de alto por 1/8" de espesor, con anclaje propio, para el monumento en Paracas. Puesto al voto fue aprobado.

Informó que el maquetista que está haciendo la maqueta del Castillo del Real Felipe ha solicitado se haga una visita a su taller ubicado en la Av. de los Próceres Nº 299, del distrito del Rímac, para inspeccionar los trabajos. Se acordó que el General Felipe de la Barra haga esta visita.— Se acordó mandar hacer una caseta de vidrio para la maqueta, que podrá ser colocada en el Museo Naval, en la casa de Rodil o en una ramada de la puerta principal.—

Se levantó la sesión, siendo las 8.15 p.m.

UR/epa.